

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 26 de marzo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatad: Abrirán centro de investigación privado con apoyo de la UAEM y el Conacyt

Nacional: Encubren también escuelas

SALUD

Estatad: Vamos todos contra el dengue

Nacional: Afecta recorte al sector salud de Querétaro

ECONOMÍA

Estatad: Atiende la Sagarpa a 33 comunidades rurales

Nacional: Supera expectativas de negocios el Tianguis Turístico itinerante

Internacional: Acuerda Grecia nuevo plazo para quita con acreedores privados

POLÍTICA

Estatad: Fomenta gobierno municipal cultura de autoprotección y denuncia ciudadana

Nacional: La SRE debe informar sobre valor anual del comercio de drogas: Ifai

Internacional: Indemniza el ejército de EU a familias de 17 afganos asesinados

EDUCACIÓN

Estatal:

Abrirán centro de investigación privado con apoyo de la UAEM y el Conacyt

Con el apoyo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la empresa Forza Global Solutions inaugurará este lunes 26 de marzo las instalaciones de un nuevo centro de investigación que logró concretar con recursos del Programa de Estímulos a la Innovación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Gustavo Urquiza Beltrán, Secretario de Investigación e Innovación de la UAEM, informó que dicha empresa dedicada a la industria automotriz aplicó el modelo llamado de la "triple hélice", en el que participan la universidad, la empresa y el gobierno del estado, con recursos para la adquisición de equipo y la capacitación de personal para la operación del mismo. Urquiza Beltrán explicó que en dicho centro colaboran activamente estudiantes y profesores investigadores del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP) con la realización de dos prototipos y la ingeniería completa de una máquina que utilizarán para diversos procesos industriales.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Mónica González).

La UAEM en La Jornada Morelos

En la edición del día de hoy se publica la página especial de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. **La Jornada Morelos**, p.13.

Cuidan 8 elementos de PC a 20 mil en la UAEM

Con sólo ocho elementos de Protección Civil internos cuenta la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para vigilar todas sus instalaciones, comentó el rector de la institución, Alejandro Vera Jiménez. "Hemos pedido a las autoridades correspondientes que nos apoyen en este tema, tenemos muy pocos elementos en esta materia y somos una población de más de 20 mil personas que nos concentramos, la mayoría de veces, en lugares pequeños y cerrados, lo cual incrementa los riesgos en caso de que suceda algún evento, como el sismo del martes pasado; por eso urge el apoyo de capacitación para nuestros elementos, pero también más personal", mencionó.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Pagan estímulo de retiro a jubilados

A partir de hoy, los maestros jubilados de los años 2011 y hasta el día 15 de marzo de este año, podrán cobrar su Estímulo de Retiro, una vez que se concretó un acuerdo de negociación entre la Sección 19 y el Comité Nacional del SNTE con el Gobierno estatal para liberar los recursos económicos necesarios que permitan dar cumplimiento a esta prestación social. Así lo dio a conocer la secretaria general de la Sección, María Eugenia Ocampo Bedolla, quien explicó que se trata de un beneficio que por negociación sindical con el Gobierno del Estado fue alcanzado para todos los trabajadores de la educación jubilados, y recordó que en el año 2010 fue cubierto para poco más de ocho mil compañeros en retiro.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza) y **La Jornada Morelos**, p.11, (De la Redacción).

Da seguimiento la Upemor a sus egresados

La Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) puso en marcha su estudio anual de seguimiento a egresados, con la finalidad monitorear la capacidad de encontrar empleo; conocer dónde laboran, cuál es su puesto de trabajo, cuál es su ingreso mensual, o en su caso, conocer su actividad actual. El rector de la institución, Juan Segura Salazar, explicó que este estudio permite no sólo monitorear cuántos, sino qué calidad de empleos obtienen y si trabajan realizando actividades relacionadas con lo que estudiaron.

La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado).

Capacita el IEBEM a docentes sobre prevención de la violencia

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), inició el curso taller de capacitación dirigido a directivos y docentes de secundaria sobre la propuesta educativa Equidad de género y prevención de la violencia, propuesto por el Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la UNAM y publicado por la SEP. El equipo de Desarrollo Humano del IEBEM reunió a directivos de Secundaria Técnicas para presentarles la propuesta efectuada por la UNAM, de establecer estrategias educativas que promuevan relaciones creativas entre mujeres y hombres. Rita Lorena Hernández Ávila, jefa del Departamento de Desarrollo Humano del IEBEM, informó que la capacitación a los tres niveles de educación básica empezó hacia los directivos de preescolar el año pasado, continúa en marzo hacia las tres modalidades de secundaria, y finaliza en mayo próximo con talleres a la estructura educativa de primaria. El curso tiene como objetivo dar

a conocer a los docentes la propuesta educativa del libro realizado por la UNAM, a través del marco teórico basado en principios de igualdad, equidad y no discriminación, y de ejercicios prácticos que den pauta para la reflexión. En el nivel de secundaria se distribuirán seis mil libros para el uso del docente.

La Unión de Morelos, p.20 y 21, (De la Redacción); **El Regional del Sur**, p.5, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.12, (DDM Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.12, (De la Redacción).

Festeja MCM su tercer aniversario

Al conmemorarse el Tercer Aniversario del Museo de Ciencias de Morelos, el director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), Jaime Arau Roffiel, destacó la importancia de la divulgación de la ciencia a través de este tipo de espacios orientados a jóvenes y niños de Morelos. En un recorrido por los espacios en los que estudiantes realizaban diferentes actividades, y acompañado de Arturo Vargas Canales, director del Museo de Ciencias, el director del CCyTEM destacó la importancia de que en un lugar que en el pasado significó reclusión, ya que el predio donde ahora se encuentra el Museo de Ciencias albergaba al antiguo Centro Estatal de Readaptación Social de Atlacomulco en Cuernavaca, el cual hoy en día se convierte en un lugar donde se promueve la ciencia particularmente entre los niños, de forma educativa, interactiva y lúdica.

El Caudillo de Morelos, p.p. (José Luis Valdés).

Pide rector de la UAEM reforzar seguridad ante agresiones contra maestros y alumnos

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, denunció que en los últimos días han ocurrido amenazas, extorsiones y hasta levantones contra maestros, investigadores y alumnos, por lo que solicitó la intervención del gobierno del estado para reforzar las medidas de seguridad y prevención. Explicó que además de las medidas urgentes que se solicitarán para la preparatoria 2 de Alta Vista, también se hizo de manifiesto al secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, algunas circunstancias que afectan y ponen en riesgo la integridad de algunos miembros de la comunidad universitaria, tales como las amenazas, extorsiones y otras que se vuelven cada vez más frecuentes.

La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Luis Brito); y **Diario de Morelos**, (DDM Staff), 24/03/12, http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=107764&Itemid=80

Inician sesiones informativas de la Maestría en Psicología de la UAEM

Desde hoy y hasta el próximo 31 de este mes se estarán realizando las sesiones informativas para los interesados en ingresar a la maestría en psicología, programa inscrito en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad, que ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera), 24/03/12.

Presenta facultad de Arquitectura proyecto para nuevo edificio en la UAEM

Después de un año de trabajar en el diseño, la dirección de la Facultad de Arquitectura hizo entrega del proyecto de construcción para el nuevo edificio de la administración central de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), para que se realicen las gestiones pertinentes y se pueda iniciar la construcción del mismo.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera), 24/03/12.

La fotografía es la mejor excusa para descubrir nuevos santuarios: Serrano

Para Esteban Serrano la fotografía resulta la mejor excusa para descubrir o crear nuevos santuarios. De ahí parte la premisa de la muestra fotográfica Yo estuve aquí, que se inauguró el jueves por la tarde y permanecerá abierta al público hasta el jueves 26 de abril, en la galería Víctor Contreras, ubicada en la Torre de Rectoría del Campus Chamilpa de la UAEM. Al respecto, el artista dice: "Nuestra especie posee un impulso especial por dejar marcado su paso por esta tierra. Es una forma de evidenciar nuestra existencia, de dejar rastro en este estado de conciencia. Poco nos damos cuenta de que no hay mejor impresión que la que dejamos con nuestra sola presencia. Porque es en ese nivel que somos libres y dejamos que sea el mundo el que nos impresione. Es entonces cuando estamos y sabemos que estamos, y en donde se nos revelan templos en cualquier lugar en que nos encontremos".

La Jornada Morelos, p.8, (Jorge Sifuentes), 24/03/12,

Tiempo Extra

En el regional de la Universiada, en las instalaciones de los Pumas, UAEM perdió con el ITESM Ciudad de México en dos vueltas, en el voleibol de playa.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés), 24/03/12.

No es posible retirar nóminas de la UAEM de Internet: IMIPE

Mientras que catedráticos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) insisten en la necesidad de eliminar del portal de transparencia la nómina del personal por razones de seguridad, el Instituto

Morelense de Información Pública afirmó que no es posible porque es una obligación mantener esta información a la vista del público. Hace unos días, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, confirmó que los académicos han insistido en que la nómina del personal sea dada de baja del portal de transparencia de la institución, debido a esto los convierte en blanco potencial de la delincuencia.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Maciel Calvo), 25/03/12.

Piden Muralla para la Uni

A fin de reforzar las medidas de prevención y seguridad en los alrededores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), autoridades del Gobierno del Estado, en conjunto con el rector, Alejandro Vera Jiménez, acordaron aumentar el número de patrullajes en la zona para prevenir que la comunidad estudiantil y académica siga siendo víctima de la delincuencia. Durante una reunión que sostuvo el rector de la máxima casa de estudios con el secretario de Gobierno, Óscar Sergio Hernández Benítez, para solicitar mayor seguridad en los alrededores de la universidad, después de que Vera Jiménez denunciara que maestros y alumnos han sido objeto de amenazas, robos y extorsiones por parte de la delincuencia organizada, se llegó al acuerdo de aumentar la vigilancia en la zona perimetral del campus universitario.

Diario de Morelos, (DDM Staff); y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera), 25/03/12, http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=107814&Itemid=80

Promueve UAEM Preparatoria en dos años para jóvenes que trabajan

Ante los índices de deserción en el nivel medio superior, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), implementará un programa de regularización para que los alumnos regresen a las aulas y se promoverá un programa de preparatoria en dos años para los jóvenes que trabajan y no estudian, tengan la oportunidad de acceder a estudios de preparatoria.

La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera), 25/03/12.

Evalúan Programa de Psicología de la UAEM

La Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM); recibió la visita de los evaluadores del Comité de Acreditación del Consejo Nacional para la Enseñanza e Investigación en Psicología (CA-CNEIP), como parte del proceso de reacreditación de sus programas de licenciatura.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera), 25/03/12.

Desarrollan productos para la mejora del maíz en la UAEM

Investigadores pertenecientes al Cuerpo Académico de Biotecnología y Agricultura Sustentable (BAS), del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizaron este miércoles 21 de marzo una demostración de los productos preliminares del Programa de Mejoramiento del Maíz que desarrollan en el campo experimental de esa unidad académica.

El profesor investigador Antonio Castillo Gutiérrez, titular del BAS, explicó que dicho programa es parte de la línea de investigación denominada "Incremento de la productividad agrícola" usando técnicas biotecnológicas y convencionales, misma que ha trabajado con variedades experimentales entre las que destacan el maíz pozolero Venado-T2013, la población parcialmente mejorada UAEM-08 y las familias F3.

La Jornada Morelos, p.6, (Redacción), 25/03/12.

Ofrecen taller de manejo de riesgos

La Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Delegación Morelos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), realizaron el taller del Programa de Prevención de Manejo de Riesgos, este miércoles 21 de marzo en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Chamilpa. Con el objetivo de que los estudiantes del sector agropecuario y productores en la entidad conozcan los mecanismos de financiamiento en los casos de riesgo como las lluvias en exceso y sequías derivadas del cambio climático, se presentaron las conferencias: Manejo y administración de riesgos; Programas de apoyo (agricultura y ganado por contrato); y Promoción comercial (Ferias Nacionales e Internacionales y Programa de Valor Agregado).

La Jornada Morelos, p.6, (Redacción), 25/03/12.

Muestra de teatro morelense

Se presentó en el Centro Cultural Universitario la obra "Mentiras", del grupo FAME y del autor José Manuel López, bajo la dirección de Óscar Rodríguez Bahena. Esta obra se montó en el marco de la muestra morelense de teatro "Segundo Festival Epitafio 2012"; con la participación de varias escuelas y compañías de teatro.

Diario de Morelos, (Alejandra Morales), 25/03/12, http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=104044&Itemid=80

Teatros de la UAEM comparten su experiencia

Con el objetivo de fomentar la integración entre estudiantes de Nivel Medio Superior y Superior del Estado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en coordinación con la Red de Extensión y Difusión de la Cultura Región Centro-Sur, inauguraron la Primera Muestra Universitaria de Talento Artístico Estudiantil en Artes Escénicas. En la muestra sólo participan alumnos de la UAEM y de otras escuelas incorporadas a la máxima casa de estudios. Las mejores obras se presentarán en el Encuentro Nacional de Teatro que se llevará a cabo en Acapulco, Guerrero.

Diario de Morelos, (DDM Staff), 25/03/12,

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=102934&Itemid=80

Un fotógrafo estuvo aquí...

El fotógrafo mexicano Esteban Serrano inauguró la exposición "Yo estuve aquí" en la Galería V. M. Contreras de la Torre de Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Las 37 imágenes que integran la muestra son una recopilación de los lugares que el artista visitó durante tres años, aproximadamente. "Plasmar todos esos pueblos y ciudades me genera una sensación de presencia; es como si otra vez estuviera ahí", expresó el artista respecto a la esencia de su obra.

Diario de Morelos, (Clara Meza), 25/03/12,

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=107509&Itemid=80

Nacional:

Encubren también escuelas

La Secretaría de Educación Pública no sólo no dará información sobre los resultados que obtuvieron los maestros en la Evaluación Universal, tampoco se conocerán los resultados por escuela. De acuerdo con los Lineamientos Generales que Regulan la Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica, la SEP acordó con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación que sólo se conocerán por tipo de examen, nivel educativo, modalidad educativa y entidad federativa. "En la consulta pública se darán a conocer los diagnósticos por tipo de examen, nivel, modalidad y entidad federativa", señala el documento. Jorge Santibáñez, ex titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP y negociador de la Alianza por la Educación, dijo que no dar a conocer el resultado de cada maestro ni escuela demuestra que la SEP volvió a ceder ante las presiones del sindicato. "Está en la tradición del SNTE, pues en todas las reuniones que yo estuve, los puntos que estoy viendo ahorita eran los que planteaban, que no se hicieran escalas numéricas de los resultados, que no se exhibieran los nombres de los maestros, que no haya etiquetamiento. Eso era algo que se ponía en la mesa cada que se discutía el tema (de la evaluación), así como la confidencialidad de los resultados. "Ya no estoy en las mesas (de negociación), pero es justamente lo que estamos viendo que finalmente pasó", dijo Santibáñez.

Reforma, p.p. (Sonia del Valle)

Frenan evaluación o huelga.- CNTE

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rechazó la Evaluación Universal de maestros y advirtió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) que de no suspender su aplicación, volverán a las calles y pararán las escuelas. "La exigencia a la SEP es que suspenda de manera inmediata los actos administrativos que promueven la llamada Evaluación Universal. "Además queremos hacer un pronunciamiento como parte de este proceso de lucha de la CNTE que si la SEP no suspende este proceso, nosotros tampoco vamos a detener nuestro proceso de movilización en todos el País, proceso en el que no descartamos el paro indefinido de labores", advirtió Jorge Cázares, líder de la sección 18 de Michoacán. Aseguró que la información que proporcionó la SEP a los maestros en el Foro sobre la Evaluación Universal en el Marco de la Reforma Educativa que se realizó en el Senado de la República la semana pasada no fue convincente. Reforma dio a conocer el jueves pasado que Ana María Aceves, directora general de Evaluación de Políticas Educativas de la Secretaría de Educación, anunció que los maestros que presenten la evaluación no serán despedidos y sus nombres ni siquiera serán difundidos. "No nos convencen las declaraciones de la señora (Ana María) Aceves que estuvo en este foro, porque no vino a debatir, simplemente vino a informar sobre la cuestiones técnicas de la Evaluación Universal. "No nos convence su información y el que se diga que va a ser una evaluación diagnóstica que no es para correr a los maestros, ni denostarlos; no somos ingenuos, bien sabemos que detrás de ese discurso se esconde la intención de afectar nuestros derechos y la educación pública", expresó Cázares.

Reforma, p.2, (Sonia del Valla)

SNTE encubre a maestros agresores: Elena Azaola

La Comisión Nacional de Derechos Humanos documenta 136 quejas de agresiones físicas y psicológicas de profesores contra alumnos de educación básica; ejemplo de uno de esos casos es el de un menor de 6 años de la escuela primaria Justo Sierra en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, quien fue golpeado a patadas por el director del plantel, Isidro Ramos León. Los hechos sucedieron en octubre de 2010 y fueron grabados a través de

téfonos celulares por padres de familia. En entrevista con MILENIO la ex consejera de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Elena Azaola, acusó que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se vuelve cómplice de aquellos maestros que tienen conductas inapropiadas “es el sindicatos quien los encubre y los protege indebidamente”.

Milenio, (Francisco Mejía). <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9135884>

Entregan Premio Coatlícue en cierre del encuentro Mujeres en el Arte

Con un concierto-homenaje y la entrega del Premio Coatlícue a cuatro personalidades de los ámbitos académico y cultural del país, este sábado se clausuró de manera oficial el 16 Encuentro Internacional Mujeres en el Arte, en la sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes. Las galardonadas fueron la bailarina y coreógrafa Xóchitl Medina, la artista visual Andrea Gómez y la arqueóloga Lourdes Suárez, así como la defensora de los derechos políticos Clara Judith Rodríguez.

La Jornada, p. a10, (Ángel Vargas).

SALUD

Estatal:

Vamos todos contra el dengue

A través de la Jornada Estatal de Lucha contra el Dengue que este lunes pondrá en marcha la Secretaría de Salud, se buscará prevenir previo a la temporada de lluvias, que esta enfermedad afecte a la población tal y como sucedió en el 2011 donde 781 personas fueron afectadas, de tal suerte que desde ahora se trabajará para eliminar los criaderos de moscos y se redoblará la descacharrización y nebulización de espacios. Carlos Carrillo Ordaz, secretario de Salud del Gobierno del Estado, quien manifestó que aunque las acciones de prevención y control del dengue que realizan los Servicios de Salud de Morelos (SSM) son permanentes, es importante que previo a la temporada de lluvias se fortalezcan las medidas de control larvario. Informó que en el año 2011 se registró un total de 781 casos de dengue, mientras que en el 2010 se reportaron 1 mil 508 casos, lo que representa una reducción significativa. En lo que va del año 2012, sólo se han registrado 35 casos de dengue, siendo los municipios con mayor número de casos Cuautla, Axochiapan, Cuernavaca, Jantelco, Jiutepec y Jonacatepec.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.12, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.17, (DDM Redacción); **El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma).

Sin resolver, problema de agua potable en Jojutla

Este fin de semana, nuevamente los vecinos de la colonia Emiliano Zapata de Jojutla, salieron a las calles a protestar por el mal servicio de agua potable, luego de advertir que siguen los problemas de abasto por fallas de la red. El grupo de manifestantes protestó y calificó de mentiras las aseveraciones de Marcos Rodríguez Duarte, quien aseguró que el sábado 17 de marzo de 2012 se regularizaría el suministro de agua en la cabecera municipal, porque se iban a reparar 2 bombas. Los manifestantes partieron de la calle Venustiano Carranza, hacia las oficinas del Sistema de Agua Potable, ubicadas en la planta alta del Mercado "Benito Juárez". Lamentablemente no encontraron al encargado del agua potable, Marcos Rodríguez Duarte, por lo que decidieron marchar sobre la avenida Constitución del 57, hasta el puente de Guadalupe. Minutos más tarde, Rodríguez Duarte llegó a dialogar con los vecinos y se comprometió a que el miércoles 28 de marzo, llegaría una bomba nueva para el pozo y se invitó a los vecinos a que acudieran a las oficinas para constatar que se contará con una bomba nueva para el pozo del mercado.

El Sol de Cuernavaca, p.p, El Sol de Jojutla, (Angelina Albarrán).

En vacaciones aumentan en un 20% los accidentes en el hogar

Ante el próximo período vacacional de Semana Santa, que inicia este viernes, especialistas del Hospital del Niño Morelense, alertaron a la población sobre la importancia de prevenir accidentes en el hogar, pues en estas fechas suelen aumentar hasta en un 20 por ciento. De igual manera, se emitieron recomendaciones en torno a padecimientos gastrointestinales que afectan en mayor medida a menores de cinco años de edad. También comentaron que las lesiones más comunes por incidentes son quemaduras por exposición solar, deshidratación, ahogamientos y traumatismos. El director del nosocomio, Melquisedec Piedragil Ayala, destacó que es importante hacer algunas recomendaciones a los padres de familia antes de que inicie el lapso de vacacional, que de acuerdo con el calendario oficial comprende del 1 al 14 de abril-, con el retorno a clases el 15 del mismo mes. Además el lunes 30 de abril se suspenderán las clases por secesión de días no laborales por la celebración del Día Internacional del Trabajo el 1 de mayo.

La Unión de Morelos, p.25, (Tlaulli Preciado).

Estiaje provocará disminución de hasta un 40% de agua potable en Ayala

Como consecuencia de la temporada de estiaje, en el municipio de Ayala se prevé una disminución en la disponibilidad de agua de hasta un 40 por ciento, por lo que el Sistema Operador de Agua Potable y Saneamiento de Ayala (SOAPSA) hizo un llamado a la población a no derrochar el líquido durante la temporada de calor. Elizabeth Vélez Sánchez, directora del SOAPSA, aseguró que el organismo se ha preparado para evitar un desabasto del líquido a la población que le da cobertura. "Por lo regular, en esta temporada de estiaje, tenemos una disminución natural de un 40 por ciento. Por lo que nos programamos en el cuidado, y para prevenir en esta temporada con mayores obras de bombeo, cuidando precisamente que a todos los rincones llegue el agua."

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Fortalece el IMSS su infraestructura en la región oriente

En la región oriente de Morelos, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha fortalecido su infraestructura para mejorar la atención y los servicios a la población derechohabiente, como parte de su programa anual, en el que se ejercieron poco más de tres mil millones de pesos del gobierno federal, informó Jorge Herrera del Rincón, delegado estatal del Seguro Social. Con esa inversión fue posible la construcción de la Unidad de Medicina Familiar número 24 en el municipio de Yecapixtla, donde existe un nuevo modelo de atención a la familia, así como el mejoramiento de las subdelegaciones de Cuernavaca y Cuautla. En estas obras, junto con la ampliación y remodelación de la subdelegación de Zacatepec, se invirtieron más de 140 millones de pesos. Asimismo, también fue ampliada y remodelada la Unidad de Medicina Familiar número 8 de Ciudad Ayala y se lleva a cabo el proyecto de ampliación de los servicios de Urgencias del Hospital General de Zona número 7, ubicado en la ciudad de Cuautla, el cual lleva un avance del 60 por ciento. Herrera del Rincón también dio a conocer que ante la demanda de atención de la población derechohabiente, se llevan a cabo las gestiones para la construcción de un nuevo hospital de 150 camas censables para la zona de Cuautla.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

Afecta recorte al sector salud de Querétaro

La Secretaría de Salud estatal enfrenta un déficit de 40 millones de pesos por la reducción del presupuesto federal y la falta de mil 200 plazas para atender a unos 900 mil derechohabientes. El titular de la dependencia, Mario César García Feregrino, indicó que hace dos años el déficit para el sector era de 184 millones de pesos. Para 2010 se redujo a 60 millones, y en 2011 cerró con 40 millones de pesos, por lo que espera que al concluir 2012 ya no tenga pasivos. García Feregrino indicó que el déficit fue disminuido porque se incrementó el presupuesto de la Secretaría de Salud estatal y se saldaron deudas.

La Jornada, p. 36, (Mariana Chávez, corresponsal).

Monitorea Secretaría de Salud playas de BC

La Secretaría de Salud a través de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios, realiza monitoreos constantes a las playas de Baja California para verificar que sean aptas para el uso humano, con el objetivo de evitar enfermedades entre la población. El titular de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios en la entidad, Ricardo Zamarrón, informó que el monitoreo se realiza en las playas de Tijuana, Rosarito, Ensenada y San Felipe, de manera aleatoria, para constatar el nivel de enterococos (bacteria de origen natural) que se registran, considerando que la Norma Oficial marca que si existen niveles mayores de 200 por cada 100 mililitros no se pueden utilizar. Otro de los criterios para declarar no apta una playa es a través de un punto focalizado de contaminación, previa muestra y análisis del agua, como algún derrame químico, es por ello que se invita a la población a denunciarlo al 066, para que los verificadores de esta dirección acudan a realizar la inspección correspondiente.

El Universal, (Leticia Meza), <http://impreso.milenio.com/node/9135953>.

ECONOMÍA

Estatal:

Atiende la Sagarpa a 33 comunidades rurales

María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) se reunió en una comunidad marginada el fin de semana con 175 representantes de familias de cuatro municipios del estado. Cabezas de familia expresaron la necesidad de instalar diversas infraestructuras. ~~En~~ este respecto, la servidora pública refirió que lo que se está haciendo es

aplicar el Programa Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), el cual atiende las demandas de la población rural en zonas marginadas e incrementa resultados mediante la masificación de bienes inocuos y servicios eficientes que, aquí en Morelos, se aplica junto con gobierno del estado.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velazquez).

Asiste el gobernador a la inauguración del Tianguis Turístico 2012 en Puerto Vallarta

Morelos ha avanzado en el cumplimiento de los compromisos asumidos en el Acuerdo Nacional por el Turismo como la vía más adecuada para el fortalecimiento del sector, aseguró el gobernador Marco Adame en el marco de su viaje a Puerto Vallarta, en Jalisco, para participar en la inauguración del Tianguis Turístico 2012. En la inauguración del Tianguis Turístico 2012 que encabezará el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, se contempla que Morelos reciba el Premio Nacional de Turismo por la Ruta de los Conventos.

La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.9, (sin firma); **La Unión de Morelos**, p.8, (sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (sin firma).

Nacional:

Supera expectativas de negocios el Tianguis Turístico itinerante

La primera edición del Tianguis Turístico itinerante superó las expectativas en materia de negocios: el número de citas entre compradores y destinos ascendió a casi 22 mil, lo cual significó un incremento de 30 por ciento frente a las 16 mil registradas el año pasado en Acapulco. Haber convertido el tianguis en un encuentro itinerante después de 36 años propició un mejor ambiente de negocios, consideró el director general adjunto del Consejo de Promoción Turística (CPTM), Rodolfo López Negrete. Unas 550 empresas nacionales y otras de 22 países confirmaron su asistencia al encuentro que comenzará este lunes, dijo este domingo el subsecretario de Operación Turística de la Secretaría de Turismo (Sectur), Fernando Olivera Rocha. Abundó que el centro de convenciones de Puerto Vallarta instaló 21 mil metros cuadrados como espacio para exposiciones, casi 7 mil metros más que en la última edición realizada en Acapulco.

La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz) y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=648381

Asociación de cruceros de EU se adhiere a los compromisos del ANT

La Asociación de Cruceros de la Florida y el Caribe, que representa a 95 por ciento de la industria naviera a escala mundial, se unió este domingo a los compromisos definidos en el Acuerdo Nacional por el Turismo (ANT), con el objetivo de incrementar los empleos en los puertos mexicanos, ampliar las estancias de los cruceristas y generar mayor derrama económica.

La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz) y **El Universal**, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195116.html>

Gobiernos panistas dejaron 14 millones de mexicanos en la economía informal

Unas 3 millones 650 mil personas que buscaron empleo durante los gobiernos federales surgidos del PAN sólo encontraron ocupación en actividades del sector informal, lo que implicó una elevación de 35 por ciento en la dimensión de este fenómeno que afecta ya a casi 14 millones de integrantes de la población ocupada del país. La magnitud del empleo generado por las actividades del sector informal de la economía mexicana ascendió a 29.14 por ciento del total de la población ocupada del país en febrero de 2012, en un entorno en el que la totalidad de las tasas complementarias sobre la calidad de inserción en el mercado laboral muestran deterioro, según informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195114.html>

ConMéxico rechaza nuevos lineamientos de la Profeco sobre publicidad engañosa

El Consejo Mexicano de Productos de Consumo (ConMéxico), que agrupa 42 empresas, manifestó su rechazo a los nuevos lineamientos sobre publicidad engañosa propuestos por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), por considerar que se utilizan para introducir medidas precautorias y sanciones superiores a las establecidas en la Ley Federal de Protección al Consumidor (LFPC) y su reglamento. ConMéxico, representante de compañías que aportan en conjunto 5 por ciento del producto interno bruto (PIB) y fabrican 45 mil productos, entre ellos alimentos y bebidas industrializadas como Coca y Pepsi Cola, Bimbo, Jumex, Gamesa, Del Valle, Lala, Danone, Barcel y Sabritas, advirtió que los lineamientos preocupan a sus agremiados pues limitan la utilización de recursos publicitarios que han demostrado ser eficaces en la comunicación con el consumidor y plantean parámetros generales que no brindan certeza jurídica, sino que podrían generar discrecionalidad y subjetividad en su aplicación.

La Jornada, p.23, (Susana González).

Gruma México, el mejor gran lugar para trabajar del país

Gruma México, principal fabricante de productos de maíz en el mundo, fue reconocida como la empresa número uno en 2012 entre las consideradas en el ranking Un gran lugar para trabajar, realizado año con año por el Great Place to Work Institute. Para conceder el reconocimiento, el instituto realizó una consulta entre más de 5 mil colaboradores de la empresa, así como un análisis de las prácticas y políticas relativas a la administración del capital humano en la compañía. El reconocimiento fue recibido por el director general de Gruma México y Latinoamérica, Roberto González Alcalá, quien afirmó: En Gruma estamos comprometidos con el crecimiento de nuestra gente para trascender por México.

La Jornada, p.27, (Sin firma).

Problema de deuda, en pocos estados: Fitch

Los problemas de endeudamiento en las entidades federativas están focalizados a cinco o siete entidades, aseguró Fitch Ratings. "Muchas veces se generalizan las cifras y se habla de si esto es un problema sistémico para México. Fitch considera que no lo es, del grupo de estados y municipios que calificamos, pensamos que tres cuartas partes de ellos son entidades que están calificadas con BBB+ o una calificación superior a ello", dijo Humberto Panti, director de Finanzas Públicas de Fitch Ratings. La firma califica 28 gobiernos locales sobre su comportamiento de endeudamiento y su pago. Coahuila, Puebla, Oaxaca y Nuevo León son de las entidades que están bajo la lupa de la calificadora.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93970.html>

Proteccionismo pega a industria automotriz

El potencial crecimiento de exportaciones automotrices mexicanas en los últimos años, generó un importante déficit en la balanza de Brasil y Argentina, los cuales para revertir la situación implementaron estrategias con las que pretenden someter a México a renegociar el Acuerdo de Complementación Económica (ACE 55) firmado en 2002. De hecho, el gobierno brasileño ya lo logró. Las autoridades mexicanas cedieron a las condiciones, ya que amenazó con cancelar el acuerdo automotriz poniendo en riesgo más de 4 mil millones de dólares (mdd) anuales, 45% del comercio bilateral en 2011 entre ambos países.

El Universal, (Jorge Arturo López), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93968.html>

Bancos pasan prueba de "estrés": CNBV

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) aprobó a las instituciones mexicanas, luego de que les aplicó pruebas de "estrés" para determinar posibles riesgos ante escenarios adversos. De acuerdo a información de la dependencia, a pesar de que el sistema está debidamente capitalizado, se recomendó reducir el grado de concentración de cartera, en particular a los estados y los municipios. También sugirió a las instituciones poner especial énfasis en entidades cuyo nivel de endeudamiento creció de manera acelerada.

La Jornada, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93972.html>

Crece número de plásticos en el país

El Banco de México (Banxico) informó que en 2011 aumentaron 2.3 millones el número de tarjetas de crédito; esta cifra significa un alza de 10.01% respecto a 2010. El instituto central puntualizó que el total de plásticos llegó a 24 millones 650 mil; pero de éstos se utiliza 68%, es decir, cerca de 8 millones de plásticos se guardaron en el cajón. La proporción de tarjetas que se utilizaron en 2011 respecto al año previo, se mantuvieron en rangos similares, ya que de los 22 millones 397 mil plásticos que se reportaron en 2010, se usó 67%, es decir, 14 millones 996 mil. En el caso del débito, éstas aumentaron 10 millones en un año, al pasar de 75 millones a 85 millones entre diciembre de 2010 y el mismo mes de 2011. De éstas, se utilizaron poco más de 50% con 43 millones 537 mil.

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93975.html>

Eleva el IMSS sus inversiones

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hasta octubre del año pasado continuó aumentando sus inversiones en bienes muebles, inmuebles y obra, respecto al año anterior, según revelaron datos de sus informes. Según el Reporte de Gestión más reciente, de enero a octubre del 2011 el IMSS invirtió 7 mil 264 millones de pesos, cuando en todo 2010 ejerció en este rubro 6 mil 646 millones de pesos. De acuerdo al reporte, en el 2010 el monto de inversión en bienes muebles, inmuebles y obra del IMSS creció en un 59.7 por ciento, en comparación a la de 2009, la cual también había aumentado en un 94.2 por ciento respecto a la efectuada en el 2008.

Reforma, Negocios, p.2, (Dolores Ortega).

Aumenta 24% subocupación en 2011

Al cierre de 2011, los subocupados, es decir, las personas que se encuentran ocupadas pero requieren ofertar más tiempo de trabajo de lo que su actividad actual les permite, se incrementaron en 24 por ciento, indicaron estadísticas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que publica Inegi. Al cuarto trimestre del año pasado, este grupo de personas totalizaron 4.29 millones, con lo que se abrieron 834 mil 846 plazas en un año. Además las personas subocupadas que buscan incrementar sus ingresos crecieron en 16 por ciento, es decir, se abrieron estas plazas para 219 mil 895 personas en un año.

Reforma, Negocios, p.13, (Mónica Ramírez).

Internacional:

Acuerda Grecia nuevo plazo para quita con acreedores privados

Grecia acordó un nuevo plazo, hasta el 4 de abril, a los acreedores privados recalcitrantes para que participen en el plan de reestructuración de una parte de su deuda soberana, indicó en un comunicado el Ministerio de Finanzas. "La República Helénica decidió prolongar hasta el 4 de abril a las 19H00 GMT el plazo para la participación de los poseedores de obligaciones griegas regidas por el derecho extranjero así como de obligaciones de empresas griegas garantizadas por el Estado", indicó el comunicado. Grecia había dado inicialmente de plazo hasta el viernes a las 20H00 GMT para esas obligaciones, que representan unos 8,000 millones de euros de los 206,000 millones afectados por la operación de reestructuración. El canje concreto de esta categoría de títulos se producirá el 11 de abril.

La Crónica, (AFP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=648371

POLÍTICA

Estatal:

Fomenta gobierno municipal cultura de autoprotección y denuncia ciudadana

En aras de continuar impulsando acciones y programas que fortalezcan la cultura de la autoprotección y la denuncia en la población, el presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, tomó protesta de ley a integrantes del Consejo Consultivo de las Redes Ciudadanas para el combate de delitos en la capital. Lo anterior, durante la celebración del Foro de Integración de Redes Ciudadanas de Prevención y Cohesión Social, desarrollado en el Museo de la ciudad, cuyo principal objetivo fue, fomentar la participación ciudadana en acciones preventivas del delito y reforzar los esquemas de seguridad aplicados por el gobierno municipal, a través de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano. El Consejo Consultivo está integrado por el Director de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Raúl Vergara Míreles; Jorge Gordillo Cervantes, representante de la Liga de Economistas; Rosa María Pintos Barrientos, Investigadora y Catedrática Universitaria; Ana Paula Otero Ocampo, Promotora Comunitaria; Gabriela Lora Espino, presidenta del Instituto Universitario para el Adulto Mayor; Margarita Rodríguez Olivares, Coordinadora de Red de Cooperación Interinstitucional; así como Marco Antonio Salgado Gama, ex Coordinador del Consejo de Apoyo a Pueblos Indígenas.

La Unión de Morelos, (De la Redacción),

http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34690:fomenta-gobierno-municipal-cultura-de-autoprotecci%C3%B3n-y-denuncia-ciudadana&Itemid=8

Diputados no pedirán licencia y cobrarán durante sus campañas

Los diputados locales que hoy pretenden un nuevo cargo de elección popular y que están obligados a solicitar licencia acordaron impedir el ascenso de sus suplentes a la 51 Legislatura del Congreso del estado en espera de cobrar la totalidad de sus dietas y prerrogativas una vez que haya pasado la jornada electoral de julio próximo. Esta decisión está siendo avalada por el presidente de la Mesa Directiva, el priísta Julio Espín Navarrete, quien dejará el cargo en busca de la alcaldía de Puente de Ixtla. Los diputados locales que mañana se separarán del cargo pretenden aprovechar el límite que establecen la Constitución del Estado y la Ley Orgánica para ausentarse -hasta siete sesiones- y la reforma al Reglamento Interior, que permite al Congreso local sesionar una vez cada 15 días. De acuerdo con el portal de transparencia de la cámara de diputados, la dieta (salario) de un legislador mensual es de 61 mil pesos 206 pesos, más 50 mil pesos por concepto de prerrogativa. Hasta ahora, la 51 legislatura ha llamado únicamente a tres diputados suplentes.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2012/3/26/politica_nota_01.php

Nacional:

La SRE debe informar sobre valor anual del comercio de drogas: Ifai

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) debe buscar y entregar información sobre el valor anual estimado del comercio de drogas en México, de 1990 a 2011, en los términos en que esa dependencia lo reporta a la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Onudo), ordenó el Instituto Federal de

Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). En el análisis del recurso RDA 212/12, a cargo del comisionado ponente Ángel Trinidad Zaldívar, se identificó que la SRE cuenta con la dirección general para la Organización de Naciones Unidas y la dirección general para temas globales. En un análisis en detalle, el Ifai encontró una declaración del subsecretario de Seguridad Pública (SSP), con ocasión de la presentación del Reporte mundial de drogas 2009 de la ONU, en el cual se señala que ascendía a 13 mil millones de dólares al año.

La Jornada, p.11, (Elizabeth Velasco C.).

Vivienda social, tema del programa de cooperación entre México y Francia

Funcionarios de México y Francia inauguraron el programa 2012 de Cooperación Técnica entre ambos países que se enfoca en la producción de vivienda social en México y las perspectivas del parque habitacional existente. En la sede diplomática del país europeo, el consejero de cooperación y acción cultural del Instituto Francés de América Latina, Alain Bourdon, indicó que producir y administrar vivienda social es una preocupación constante en los diferentes niveles de gobierno de los países, así como en la Organización de Naciones Unidas. Al confirmar la importancia del fenómeno en México, con 800 mil viviendas entregadas cada año, la cooperación franco-mexicana se focalizará en 2012 en este tema por medio de un ambicioso programa de trabajo. El objetivo de este programa –organizado en colaboración con ONU-Habitat y el Instituto Francés de Investigación para el Desarrollo– consiste en crear y coordinar durante 2012 un espacio de reflexión y de debate, reuniendo a todos los actores involucrados en el tema del desarrollo urbano y de la vivienda en México.

La Jornada, p.16 (Ciro Pérez Silva)

Apremia el Vaticano a que se garantice la libertad religiosa en México

En plena discusión de la reforma al artículo 24 constitucional, el secretario de Estado vaticano, Tarcisio Bertone, se pronunció esta noche –durante una cena privada a la que asistieron el presidente Felipe Calderón y el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré– por que en México se garantice la libertad religiosa, entendida como una condición que va más allá de la libertad de culto. A pocas semanas de discusiones en el Legislativo sobre la pertinencia de reformar el 24 constitucional, el prelado dijo que, en búsqueda de dicho derecho, la Iglesia no cesa de exhortar a todos para que la política sea una labor encomiable y abnegada en favor de los ciudadanos y no se convierta en una lucha de poder o una imposición de sistemas ideológicos rígidos que tantas veces dan como resultado la radicalización de amplios sectores de la población.

La Jornada, p.5, (Carolina Gómez, Claudia Herrera y Arturo Cano, y Carlos García), <http://www.jornada.unam.mx/2012/03/26/politica/005n2pol> y **El Universal**, (Natalia Gómez, Julián Sánchez y Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195119.html>

Costa Chica: 15 mil casas por reparar

La secretaria de Desarrollo Social de Guerrero, Beatriz Mojica Morgia, reveló que el sismo de 7.4 grados Richter del 20 de marzo pasado afectó 29 municipios del estado, donde fueron dañadas 30 mil viviendas, de ellas, 15 mil de un total de 135 mil que hay en la Costa Chica. Esas 15 mil viviendas dañadas en la Costa Chica requerirán de reparaciones grandes o chicas, al igual que las 15 mil de las regiones restantes. La funcionaria indicó que el gobierno de Guerrero tiene un plazo de 20 días para entregar al Fondo de Desastres Naturales (Fonden) el informe completo de los daños para poder recibir los recursos necesarios de apoyo a la población. Los municipios más afectados por el sismo fueron los de la Costa Chica como Ometepec, Cuajinicuilapa, San Luis Acatlán, Tlacoachistlahuaca, Xochistlahuaca, pero también los de las regiones Centro y de la Montaña, donde se está realizando un censo “casa por casa” para determinar los daños.

El Universal, (Adriana Covarrubias Corresponal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85061.html>

Internacional:

Indemniza el ejército de EU a familias de 17 afganos asesinados

El ejército de Estados Unidos indemnizó a familiares de los 17 afganos asesinados por el sargento estadounidense Robert Bales –quien presuntamente actuó en solitario– hace dos semanas en la provincia sureña de Kandahar, en una de las peores matanzas cometidas por la fuerza militar extranjera en una década de ocupación, informaron autoridades locales. Los familiares de las víctimas recibieron 50 mil dólares por cada uno de los muertos y 11 mil dólares por cada herido. Las indemnizaciones se suman a compensaciones anunciadas en días pasados por el presidente afgano, Hamid Karzai, del orden de los dos mil dólares. El pronto pago fue hecho durante una visita de militares estadounidenses a los familiares en el distrito de Panjwai, al tiempo que le fueron imputadas 17 acusaciones de asesinato a Bales y una por intento de homicidio, en un tribunal militar en Estados Unidos, donde está preso.

La Jornada, p.28, (The Independent, Dpa, Reuters y Afp).